
如何说好演讲稿 好记者讲好故事演讲
稿(大全6篇)

演讲稿也叫演讲词，是指在群众集会上或会议上发表讲话的
文稿。演讲稿是进行宣传经常使用的一种文体。演讲的作用
是表达个人的主张与见解，介绍一些学习、工作中的情况、
经验，以便互相交流思想和感情。演讲稿对于我们是非常有
帮助的，可是应该怎么写演讲稿呢？以下我给大家整理了一
些优质的演讲稿模板范文，希望对大家能够有所帮助。

如何说好演讲稿篇一

大家好! 我是一名来自罗江县广播电视台的新闻工作者董霄。
我 今天演讲的题目是——让青春梦想绽放在新闻路上。 青
春和梦想永远都是人们津津乐道的主题。年少时我就梦想着
将来做一名电视人，所以考大学时我报考了播音与主持专
业，xxxx年 6 月毕业后，我来到罗江广播电视台，同学和朋
友有些不解，干 嘛到一个小县城去啊?现在许多像我一样的
年轻人都向往大城市、 大舞台，有的为了留在大城市甚至放
弃自己所学专业，打铁还需自身硬!

我认为，对于我们才毕业的大学生 来说，想要业务精、自身
硬、最终实现自己的电视梦，就必须系统 地接触了解广播电
视行业，而县级电视台就是很好的锻炼平台，由 于人员有限，
一个人扛起几份工作是很平常的事，上午拿着摄像机 跑新闻，
中午写稿子，下午配音，晚上写活动策划，睡前备稿准备 第
二天的活动内容，这些都是家常便饭。虽然我没有更多的时
间去 游玩，但在采集新闻的路上，不停地尝试，不同的经历
充实了我的 青春，让我有种踩在地面的踏实感。

从第一篇不到 100 字的简讯新闻，到今天上千字的连续报道，
我从没想过原来自己可以走这么多路，也从没想过原来自己
可以和 陌生人这么熟络地聊天。在这一年多的工作经历当中，



我感受很多， 感受到了单位领导的关爱，同事的帮助。记得
第一次出外镜，自认 为学这个专业的我不成问题，可面对摄
像机拿起话筒时，我的面部 表情开始僵硬，说话变得结巴，
同事安慰我说，没啥，第一次都这样，你把镜头当成自己的
恋人就不紧张了。

从第一次的结巴到今天 主持大型文艺活动，我从没想过自己
可以站在上千人参加活动的舞 台上潇洒自如地主持节目，当
我第一次交出粗糙的稿件时，是热情 的同事帮我润色修改，
在我为找不到好的选题而苦恼的时候，也是 他们及时给我点
拨提醒。在这个温暖的集体里我感受了什么是关爱， 什么是
责任，什么是付出。

记得去年刚到单位时，正好赶上罗江“7·9”洪灾，台里的
几 位老记者迅速出动，为了第一时间了解灾情，不顾自身的
安危，深 入重灾区芒江村，我记得当时我们所在地的水位已
经漫过了我们的 肚脐，而且水位还在上涨，我们新闻中心的
老记者张熙，却仍站着 一动不动，扛着摄像机，就为了捕捉
到重灾区第一支救援队伍的镜 头，一股水浪打来，他险些跌
倒，我赶去扶住他时，只见他高举摄 像机，向我喊道的第一
句话是：“看好机器!” 我隔壁办公室的彭妮娜，是电台走
进乡村节目的记者兼主持人， 在她的办公桌下面，始终放着
一双平底鞋，刚开始我有些奇怪，后 来才明白，那是她下乡
时的专用鞋，作为对农节目的主持人下乡是 常事， 别看她
文静瘦弱， 走在乡间的小路上比我这个 90 后还跑得快，
跟娜姐一起下乡采访总会有农民朋友上前搭讪，向她反映家
里养的 鸡鸭生病啦，地里的庄稼出什么问题了，外出打工遇
到什么麻烦了 等等，娜姐总是耐心地聆听他们的心声，详细
记录他们反映的情况。

我刚刚接触民生新闻的时候，觉得繁琐、累心，因为时常要
下 乡，要花时间，要用精力。而我们的老记者勇哥，却时常
比我们这 些年轻人精力还要旺盛，勇哥原名李元勇，因为他
常跑民生新闻， 接触的人、遇到的事、处理的问题比我们任



何人都要多得多，所以我们常戏称他为街道办刘主任。勇哥
是个事儿妈，一次下乡采访农 业的相关新闻时，他细心的发
现有几片田无人问津，打听后才得知， 这户人家的壮劳力只
有父亲和儿子，儿子常年在外打工，而身患重 病的父亲不想
让儿子担心，一直隐瞒着病情，在勇哥和当地村民的 劝说下，
这位父亲终于到医院做了检查，结果是尿毒症!巨额的医 疗
费用让这位父亲几乎放弃了治疗，而勇哥却在鼓励这位父亲
坚持 活下的同时对降临在这个家庭的不幸做了报道，社会的
力量是无比 的强大，不仅村镇上举行了捐款，医疗单位也表
示将按政策减免部 分治疗费用。

我始终认为自己是幸运的，以自己热爱的工作为职业。我感
谢 记者这个职业让我融入在感动和温暖中，给了我更广泛地
了解社会、 理解这个职业的机会，对于记者而言，每一天、
每一刻都是崭新的。 每天一睁开眼，我想着：哦，又是一天，
一个未知的一天，这一天 我又像往常一样出门，找选题、想
角度、做采访、写文章，这其中 的每一个环节都有不可预料
的情况出现，我必须时时打起精神来应 对、解决，也许辛苦
就在这里，挑战、诱惑也在这里。

当一天结束 时，我会回想着对自己说：还行，这一天我把不
可能的采访完成了， 我为报道找了一个很好的角度。发现自
己对苦难还会感动，对不平 还会愤慨，对英雄还会敬佩。正
如我的同事说的，做新闻就像谈恋 爱，唯有实践才能抵达幸
福。 我热爱我从事的这个职业，每天都会有新的挑战出现，
每天出门 都有无数的未知等着我，在这个信息已变得触手可
及的媒体时代里，成为“当下”的记录者，成为“历史”的
见证人，我为“新闻”两 个字激动和骄傲。人生，因青春而
美丽;青春，因梦想而绚烂;梦 想，因努力而闪耀，让我的青
春梦想绽放在新闻路上。 谢谢大家。

如何说好演讲稿篇二

20__年夏天，我独自一人坐上南下的火车，去了福建一份都



市报，在那里开始了我的新闻旅程。

几年里，我时常在想：我们为谁怎样写作?有前辈告诉我，做
新闻就是做事，做事的根本是做人。

我们会很容易给出一个答案：做正确的人。做正确的事。正
确地做事。可是实践我们的答案，可能需要耗费一生的时光。

做记者，有人追求的只是一种谋生手段，有的人只追求一份
体面的职业。分歧在于内心。

做记者，几乎每天要研究选题，写作稿件，然后是每周，每
年。

要做一个好记者，我的强烈感觉是，一定要有长跑的毅力和
心理准备。

我想，这一方面能证明我们对于新闻事业的激动与热情，另
一方面也意味着我们面临最紧迫和焦虑的问题。

有时候我听到一些“诀窍”，有人推荐我们阅读一些范文，
更多时候，我被告知：去做，去写，去思考。然后告诉自己：
我这一篇比上一篇写得好。做新闻就像谈恋爱，唯有实践才
能抵达幸福。

我还听到一个关于阅读的“诀窍”，那就是读杰作，读伟大
的故事。好新闻就是一个好故事。好记者就是一个杰出的讲
故事的人。新闻与小说一样，都是故事，它们之间的本质区
别在于：新闻是真实的，小说是虚构的。那些伟大的故事会
告诉我们，将故事讲好是很值得骄傲的事……所有东西都要
回归到信仰。你相信什么，你就可能成为什么。

在通往信仰的道路上有无数条岔路，这时已不存在天赋、能
力或者运气的差别，关键在于你的选择。你选择了什么，你



就可能成为什么。

如何说好演讲稿篇三

又到九月，又是瓜车进城的季节。

每当我在运城的大街小巷，看到畅通无阻的瓜车菜车;每当我
在各个小区的门口，看到“欢迎瓜农来卖瓜”的横幅;每当我
在城市的街道两边，看到井然有序的瓜果临时销售区……我
都会想起，我在8年前写过的一篇评论，想起一位令人感动的
读者，想起他送给我的一万斤西瓜。

那篇评论，其实就是个倡议书，是一篇关于号召市民多买西
瓜的倡议书。

那是xxxx年的7月，我们运城日报社的《黄河晨报》刚刚创
刊4个月。那一年，运城的7万多亩西瓜大获丰收，但是，瓜
农们还没来得及高兴，就不得不面对西瓜卖不了的难题。一
车西瓜只能卖几十块钱，最便宜的甚至一斤只卖两分钱。就
算这样，瓜农的房子里、院子里、田间地头，还是到处都堆
满了卖不出去的西瓜。

就是在这种背景下，一个悲剧发生了——一位瓜农开着农用
三轮车进城卖瓜，被交通执法人员扣住，还要罚款400多块。
他的妻子听到这个消息后，一气之下，上吊自杀!这个突发事
件，直接触发了新生的《黄河晨报》的第一个重大战役性报
道——帮瓜农卖瓜。

作为值班编辑，我的任务是在前方记者报道完突发事件本身
之后，起草一篇倡议书，将舆论焦点从突发事件向“解决卖
瓜难”引导。

但是，直到领导要求交稿的前一天晚上，我仍旧毫无头绪。



西瓜，西瓜……半个晚上，我的脑子里全是圆圆的西瓜在滚
来滚去。

忽然，我想到了曾经种过七八年西瓜的父亲，一个靠种西瓜
给我娶来嫂子，给我换来从小学到中学学费的瓜农父亲。寂
静的夜中，我拨通了父亲的电话。“永啊，啥事?”一听到电
话中这熟悉的声音，我的心头一颤，一种莫名的感觉冲向头
顶。

西瓜，父亲，我，数以万计的瓜农……那一瞬间，我找到了
西瓜和我之间的逻辑联系，找到了数万瓜农和我之间的情感
共振。那一瞬间，我深刻地领悟了作为一名新闻记者，我到
底应该属于谁、为了谁，我的笔到底应该写什么，怎样写!

“他们，从遥远的村中颠簸而来;他们，在陌生的街道上四处
躲闪……”当第一句从嘴边流出，写作就异常的顺利，顺到
正写着这一句，下一句就在脑子中排着队。

第二天，这篇题为《市民多买瓜，瓜农早回家》的倡议书，
刊发在《黄河晨报》二版头条的醒目位置。

“你是写倡议书的记者吧，我40多岁了，还是第一次被一篇
文章感动得哭了，文章写得真好，我给你背两段吧……”不
等我说话，一位男子便开始在电话中，背诵起倡议书中的句
子来。

请原谅我当时的浅薄和幼稚，在那一刻，我真得被感动了。
我从来没有遇到过这样的读者，能背下我发表的文章，哪怕
只是几段话。我也从来没有遇到过这样的读者，在外地给我
打长途，激动地聊了20分钟，只是为了表达对一篇文章的感
动。

来不及辞谢，他就挂了电话。而我，被感动得一塌糊涂，睡
意全无。我躺在床上，静静地享受着新闻职业带给我的最美



好的感觉。原来，就算作为一名最基层、最普通的新闻记者，
就算是做着最基本、最本份的工作，也可以获得如此高的评
价!也可以如此幸福!如此骄傲!如此有成就感!!

第二天，两辆载满西瓜的农用三轮车，真的就出现在报社门
口。一万斤西瓜啊，满满两大车，不管是我个人还是报社，
收下来都不是最好的决定。征求了当事人意见之后，我带着
那两车西瓜，来到河东广场，将西瓜分给了市区的数百名环
卫工。

一位记者，他的脚下有多少泥土，他的笔下就有多少真情;他
的笔下有多少真情，他的报道就有多少力量!

一次报道，感动得读者送来一万斤西瓜;一次报道，帮瓜农卖
掉数百万公斤的西瓜;一次报道，让瓜车菜车在城市自由穿行
了8年。

这，就是新闻的力量!这，就是爱的力量! 这就是媒体上传下
达的力量!这更是党和政府执政为民的力量!

这就是我要和大家分享的故事，感谢有这个机会，可以再一
次感受新闻理想的狂热，与追逐理想的感动，谢谢大家!

如何说好演讲稿篇四

大家好！

在《韩非子》一书中“外储说左上”中说：齐桓公喜欢穿紫
色衣服。紫色成了流行色，紫布脱销。齐桓公十分愁闷，就
问宰相管仲该怎么办。管仲说：“大王您想煞这个风不要紧，
可以先自身脱下紫色服装来，然后对身后侍卫说：我非常讨
厌紫颜色。如果这时再有穿紫颜色服装的进来，您一定要对
他说：你先回去脱掉你的紫色衣裳，我非常讨厌紫色！”齐
桓公说：“好，我一定照这个办法去做。”这样做了之后，



齐桓公的左右近臣当天就没有一个再穿紫色衣服的了。第二
天，整个京城再没有一个穿紫色衣服的了。第三天，全国范
围内也没有一个穿紫色衣服的了。

这个小故事讲出了一个上行下效的道理。上行下效，事事如
此，推广普通话也是如此。

现在，绝大多数教职工和学校领导都在时时处处普通话，对
同学们起到了极好的影响。我们学校每年两次举行教职员工
普通话比赛晚会，就是向大家汇报这方面的成绩。但是，不
用讳言，也有少部分同志碍于面子，不好意思说普通话。

同学们！方言土语这套旧衣裳，是祖祖辈辈穿了几千年的啊！
要想一下子换上普通话这件新装，真是谈何容易！难就难在
千百万人的习惯势力，是最可怕势力！这样看，推普工作的
任务就艰巨多了。要脱去方言土语的旧装，换上普通话的新
装，而且要迅速，那就从自身做起，坚决地、一下子甩掉旧
的，一下换上新的，否则很难达到目的。

陶行知先生说过：“千教万教教人求真，千学万学学做真人。
”我们从自身做起，要认真说，不但在课堂上说，在办公室
说，还要在家里说，在公众场合说，到社会上说，这样才能
真正创造一个人人说，时时说，处处说的推普环境，才算真
正给学生做出了表率。

同学们！为了推广普通话，为了振兴华夏，让我们每个人丢
掉面子，切实从自身做起，人人说、时时说、处处说吧！

如何说好演讲稿篇五

大家好！

我是来自清泉的一滴水，我要为人们做一点贡献，哪怕是一
点也很好。



假如我是一滴水，我要变成一滴神奇的一滴水，我要到给那
些失明的人点一滴水，他/她们马上就会好起来，这样那些人
们就不会再因为失明而干不了事情，而被嘲笑，或要靠别人
这样他们点上一滴水就会看见美丽的世界了。

假如我是一滴水，我要变成温和的一滴水。我要去沙漠里，
给那些要经过沙漠的人尝一滴酸甜口的一滴水，虽然他只会
尝到一滴，但是也可以精神一下。他还会明白走过沙漠就离
你不远。我还要飞到天上去让云哥哥下起雨来，这样沙漠就
会变成大海。

假如我是一滴水，我要跑到没有水资源的地方，给那里的人
们提供一些水源，他们就不会以为口渴而死掉。我要给那些
美丽的花和鲜嫩的小草滴上一滴水，这样在没有苏醒的小草
小花会活过来，继续来生活。我还要跑到森林里，去看看那
些缺水的小动物，我是一滴水可不能眼睁睁的看着他们快要
死的表情。我要发挥我的神力，我要让他们尝到水。这样他
们不会因为缺水而死掉。

假如我是一滴水，我要跑到穷人的家里，而帮助他们。虽然
我是一滴水但是我的功能有很多，我要帮助他们。但是他们
会以为家里的水不够而烦恼，我就会天天的给他们填水，让
他们喝个够。

如何说好演讲稿篇六

各位领导，各位来宾，大家好，我是固始电视台的新闻记者
蔡兆科，我今天演讲的题目是“带着使命一路前行”。秋季
是一个收获的季节，这个季节虽然不会春暖花开，但我依然
想面朝大海，坚定的追寻我的记者梦。我一直坚信，天空之
外的天空，山峦背后的山峦，总有一片土地，一片足以让我
为之匍匐，为之欣喜的土地。这片土地就是我的新闻理想。
因为这份理想，我一直干劲十足，勇敢前行。也是因为这份
理想，使我决定踏上记者这个工作岗位。



马克思主义新闻观是发展中国特色社会主义新闻事业的根本
指针。对于如何践行马克思主义新闻观，从大学时期到现在
的工作中。我一直在思考，并用自己的实际行动去践行。

和坚定的信念在支撑着我前行。

坚持正确舆论导向，是马克思主义新闻观的核心;为了人民、
服务人民是马克思主义新闻观的基石;把这两点结合好，就是
要把人民作为新闻报道的主体。

三万八千元零六百元的善款。我们又立即赶到合肥，把钱送
到孩子父母手中。由于治疗及时，小若瑄最终得以完全康复
了。当我看到孩子脸上绽放的笑容时。我的心里无比的欣喜
和自豪。

这些年来，我始终坚持自己的新闻原则，深入到最基层的地
方采访拍摄。田间地头、厂矿工地、郊区野外是经常出入的
新闻现场。早出晚归，节假日加班自然是最平常不过的事情。
在这些年的新闻工作中，采访对象那一张张真诚的笑脸让我
感受到了被人信任的温暖;一个个获得领导和观众认可的新闻
作品让我享受到了敬业的成果;酸甜苦辣品尝过，悲欢离合经
历过，对于新闻事业，我也从来不曾后悔，更没有想过要放
弃。因为我发现我生活当中的很多有意义和有价值的事情，
都源于“我是一名新闻记者”。因为我此生最引以为自豪的
事情就是“我是一名新闻记者”! 谢谢大家!


